

„DIE KAISER UND DIE SÄULEN IHRER MACHT“

Ausstellungsreise nach Mainz

Mit Ausflug zur Kaiserpfalz von Ingelheim und zum Kloster Eberbach

06.04. bis 09.04.2021 / Reise-Nr. D-21-2-02

1. Tag 06.04. Dienstag **Individuelle Anreise nach Mainz – Ausstellungsbesuch**
Individuelle Anreise nach Mainz. Um 14.00 Uhr Zusammentreffen im Foyer des ****Hotel Hilton City (<https://www.hilton.com/en/hotels/qmzchtw-hilton-mainz-city/>). Das gepflegte Haus liegt im Zentrum der Stadt, etwa 800 m vom Hauptbahnhof, 700 m vom Dom und 600 m von St. Stefan entfernt. Die Zimmer sind geschmackvoll eingerichtet. 3 Übernachtungen. Besuch der Ausstellung „Die Kaiser und die Säulen ihrer Macht“. Abendessen in einem Restaurant mit guter rheinpfälzer Küche.

2. Tag 07.04. Mittwoch **Mainz: Dom – Schatzkammer – St. Stefan**
Das bereits im 8. Jh. zum Erzbistum erhobene Mainz erlangte durch den Einfluss seiner Erzbischöfe, die als Kurfürsten an der Wahl des Königs teilnahmen, besondere Privilegien und große Macht. Der Dom, unter dem **Visionär Erzbischof Willigis** im 10. Jh. begonnen, sollte sich mit den prachtvollsten Kirchen der damaligen Zeit, St. Peter in Rom, dem alten Kölner Dom und der Hagia Sophia messen können. Mainz wurde **Krönungskirche mehrerer Könige**, unter anderem von Friedrich II. Noch heute zeugen seine romanisch-gotische Architektur, zwei Chöre und Krypten, großartige Grabdenkmäler – und die berühmten Bronzetüren von der einstigen Macht der Erzbischöfe. In der **Schatzkammer** warten weitere wertvolle Exponate auf uns. Am Nachmittag sehen wir in St. Stefan die einzigen von **Marc Chagall** für eine deutsche Kirche entworfenen Glasfenster. Abendessen im Hotel oder einem Restaurant.

3. Tag 08.04. Donnerstag **Ausflug nach Ingelheim – Kloster Eberbach – Weinprobe**
Die Kaiserpfalz Ingelheim wurde von **Karl dem Großen** als Palastbau errichtet und diente 21 mittelalterlichen Herrschern als Regierungsort. Einhard, Biograph Karl des Großen, beschrieb sie als „**prächtigste Pfalz neben Aachen und Nimwegen**“. Sie war Schauplatz vieler Reichsversammlungen und Synoden und glänzte durch eine prachtvolle Architektur. Raubbau und Verfall haben sie stark zerstört, da sie jedoch zu den am besten erforschten Pfalzen gehört, können wir auf einem **historischen Rundweg** und im **Besucherzentrum** die einzelnen Stationen, u.a die karolingische Aula Regia, die Saalkirche und das Heidesheimer Tor, erkunden. Der Nachmittag dient dem Besuch des **Zisterzienserklosters Eberbach**, das mit seiner Architektur ein Juwel mittelalterlicher Baukunst ist. Zum Abschluss des Tages macht uns eine Weinprobe mit den Köstlichkeiten der Region vertraut. Abendessen in einem Restaurant. (Bus 80 km)

4. Tag 09.04. Freitag **Individuelle Rückreise**
Nach einem gemütlichen Frühstück individuelle Rückreise zu Ihren Heimatorten.

Stand Dezember 2020 (Änderungen vorbehalten)
neil&peters Reisen GmbH, München